


Ambulância  do  Estado  do  Amazonas  –  SINDCONAM-AM);  Marlene  Pereira  da  Silva

(Representante Suplente, no exercício da titularidade, das Organizações de Moradores da Zona

Oeste – Associação dos Moradores da Compensa – AMC);  Walter Gleyson Nahim Silva e

Lindomar Cartilho Barone de Souza (Representantes Titular e Suplente das Organizações de

Moradores  da  Zona  Sul  –  Associação  Unidos  em  Prol  da  Comunidade  Lagoa  Verde  –

UNILAVE e  Associação  Assistencial  Ágape  do Morro da Liberdade); Gabriela Imakawa

Monteiro da Palma  (Representantes Titular da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e

Tratamento Animal); João Batista da Costa Paula (Representante Titular das Associações de

Pessoas com Patologias – Associação dos Hemofílicos do Estado do Amazonas);  Elta Souza

Silva  (Representante Suplente da Entidade União Brasileira de Mulheres – UBM) e  Herdeli

Fideliz Castro de Sá Leão Alves (Representante Titular dos Movimentos Sociais e Populares

Organizados-Movimento  Pardo-mestiço  Brasileiro);  Registrando-se  também  a  ausência

justificada  dos  seguintes  conselheiros  nesta  Assembleia:  Francisca  Sonja  Alê  Girão

(Representante  Titular  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Atenção  Primária);

Registrando-se  também  a  ausência  sem  justificativa  dos  seguintes  conselheiros  nesta

Assembleia: Shádia Hussami Hauache Fraxe (Representante Titular da Secretaria Municipal

de Saúde – SEMSA – Administrativa); Ana Paula Neves da Silva (Representante Titular da

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de Atenção); Marinélia Martins Ferreira

(Representante  Titular  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde  –  SEMSA  –  Vigilância

Epidemiológica e Vigilância Sanitária); Elen Palmeira Assunção  (Representante Titular da

Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Rede de Urgência e Emergência); Anoar Abdul

Samad  e  Nayara Oliveira  Maksoud (Representantes  Titular  e  Suplente  da  Secretaria  de

Estado da Saúde do Amazonas – SES/AM);  Paulo Ricardo Lima Loureiro (Representante

Titular  do  Ministério  da  Saúde  –  M.S/AM);  Marilene  de  Matos  Vilhena  (Representante

Suplente,  no  exercício  da  titularidade,  das  Entidades  Congregadas  de  Sindicatos,  Centrais

Sindicais,  Confederações  e  Federações  de Trabalhadores  Urbanos e  Rurais  – Sindicato dos

Trabalhadores  da  Saúde-SINDSAUDE);  Aldemir  Conceição  Cordeiro  (Representante

Suplente  de  Entidade  Congregadas  de  Sindicatos,  Centrais  Sindicais,  Confederações  e

Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde

do Amazonas-SINCOSAM);  Patrícia Del Pilar Suarez Sicchar  (Representante Suplente da

Entidade  de  Associações,  Confederações,  Conselhos  de  Profissões  Regulamentadas,

Federações e Sindicatos –Sindicato dos Médicos do Amazonas - SIMEAM); Manoel Araújo

Lima  (Representante  Titular  da  Entidade  do  Sindicato  dos  Condutores  de  Ambulância  do

Estado do Amazonas – SINDCONAM-AM); Elson Moreira de Melo  e Maria Odete Rego

Martins (Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Leste –
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Centro Social e Educacional do Lago do Aleixo e Associação Comunitária do Bairro Gilberto

Mestrinho);  Ramon Paraguaçu Rocha Furtado  (Representante Titular das Organizações de

Moradores  da  Zona  Norte  -  Associação  Organizada  de  Luta  por  Moradia  –  ASSOLOM);

Francisco Silva Filho e Johnny Marden de Souza Matos (Representantes Titular e Suplente

das Organizações de Moradores – Associação de Moradores do Conjunto Habitacional Dom

Pedro I e Associação Comunitária do Alvorada I); Nilton Gama dos Santos  (Representante

Titular das Organizações de Moradores – Associação de Moradores da Comunidade Mundo

Novo);  Herculano Rodrigues de Moura e Débora Costa Miranda (Representantes Titular

e  Suplente  das  Organizações  de  Moradores  da  Zona  Rural  e  Fluvial  –  Associação

Comunitária  Rural  Boa Vida – ACR BR e  Associação Comunitária  Ebenezer  – ACRE);

Jackeline  Corrêa  de  Oliveira  Lima  (Representante  Suplente  da  Entidade  ONG  PATA –

Proteção, adoção e Tratamento Animal); Lucilene Soares dos Santos e  Eduardo Soares de

Oliveira  (Representantes Titular e Suplente da Entidade Cáritas Arquidiocesana de Manaus);

Ana  Maria  Coelho  Marques (Representante  Suplente  das  Associações  de  Pessoas  com

Patologias  – Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Isaac Gomes Benayon  e  Ana

Claudia Pereira Martins  (Representantes Titular e Suplente da Entidade de Associação dos

Deficientes  Físicos  do  Amazonas  –  ADEFA); Raimunda Serrão  da  Silva  (Representante

Titular  da  Entidade  União  Brasileira  de  Mulheres  –  UBM);  Jason  dos  Santos  Marinho

(Representante Titular da Entidade de Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno)

e José Pereira Araújo (Representante Titular da Associação de Aposentados e Pensionistas do

Estado do Amazonas – AAPEAM). Registra-se que esta Assembleia foi convocada por meio do

Ofício Circ. nº 038/2021-SETEC/CMS/MAO de 09.12.2021, com a seguinte Pauta:

1ª PARTE:
A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta;
B) Leitura e aprovação das seguintes Atas:

 Ata  da  8ª  Assembleia  Geral  Ordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
25.08.2021; (Não finalizada)

 Ata  da  9ª  Assembleia  Geral  Ordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
17.09.2021; (Não finalizada)

 Ata  da  10ª  Assembleia  Geral  Ordinária  do  CMS/MAO  de  2021,  realizada  no  dia
27.10.2021; (Não finalizada)

 Ata da 2ª Assembleia Geral  Extraordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia
29.09.2021; (Não finalizada)

 Ata da 3ª Assembleia Geral  Extraordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia
05.11.2021; (Não finalizada)
 Ata da 4ª Assembleia Geral  Extraordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia

10.11.2021; (Não finalizada)
C) COMUNICAÇÕES:
C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS)
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1.1. Memorando  nº  529/2021  –  SEADM/DISAR/SEMSA, recebido  em  16.11.2021,
encaminhado ao Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual indica servidores para
participar  como  Conselheiro  Gestor  no  Processo  Eleitoral  Complementar  de  Eleição  e/ou
indicação de Conselheiros para os Conselhos Locais de Saúde de Manaus – CLS/MAO-Triênio
2020/2023;
1.2. Memorando nº 103 - POLJAS, recebido em 22.11.2021, encaminhado ao Conselho
Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual informa acerca de Conduta do Conselheiro Nonato
Dias Pires na Policlínica José Antônio da Silva;
1.3. Memorando nº 533/2021 - DISAR/SEMSA, recebido em 22.11.2021, encaminhado ao
Conselho Municipal  de Saúde de Manaus,  pelo qual  Indica a  servidora  Emília  dos  Santos
Pereira para participar como Conselheiro Gestor no Conselho Local de Saúde de Manaus –
CLS/MAO-Triênio 2020/2023;
1.4. Ofício nº 1697/2021 - DAI/SUBGAP/SEMSA, recebido em 24.11.2021, encaminhado
ao Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual atende à solicitação feita
por  meio  do  Ofício  nº  033/2021-SETEC/CMS/MAO,  documento  SIGED  nº
2021.01637.01192.9056683,  informando  a  conclusão  tomada  após  visita  técnica  feita  pela
Gerência de Infraestrutura – GEING (Informação técnica nº 015/2021 – GEINF/SEMSA);
1.5. E-mail, recebido em 29.11.2021, encaminhado ao Conselho Municipal de Saúde, pelo
qual denuncia sobre atendimento realizado na UBS Frei Valério;
1.6. Requerimento  nº  06/2021  –  Conselheiro  Municipal  de  Saúde  Denys  Paixão,
recebido  em 22.11.2021,  encaminhado  ao  Presidente  do  Conselho  Municipal  de  Saúde  de
Manaus, pelo qual solicita posicionamento a respeito da possibilidade de ampliação do LDO,
em função do Requerimento de nº 03, de sua autoria;
1.7.  Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br);
1.8. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php  )  ;
1.9. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br);
1.10. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/);
1.11. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php);
1.12. Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php);
1.13. Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br);
1.14. Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br);
1.15. Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA);
1.16. C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA)

2ª PARTE – ORDEM DO DIA:

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação)

2.1.  Requerimento nº 07/2021 – Conselheiro Municipal de Saúde Denys Paixão, recebido
em 22.11.2021, encaminhado ao Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo
qual solicita a convocação à SEMSA, uma Apresentação sobre a implantação do matriciamento
em saúde mental nas 36 Unidades Básicas de Saúde, conforme Diretriz nº 02, item 2.1.17, da
Programação Anual de Saúde – PAS 2021; (Para conhecimento)

2.2.  Minuta  de  calendário das  reuniões  Ordinárias  da  Diretoria  Executiva  e  Assembleias
Gerais Ordinárias do CMS/MAO de 2022; (Para conhecimento e deliberação)

3. O QUE HOUVER (extrapauta).
O Presidente iniciou a 12ª Assembleia Geral Ordinária com o quórum necessário na 2ª chamada
às 09h08, destacou alguns nomes dos conselheiros  presentes  e servidores  representantes  da
Secretaria Municipal de Saúde de Manaus – SEMSA também presentes. Superados os assuntos
da Ordem do dia, o Presidente passou para a 1ª PARTE, ponto A) Aprovação da Pauta e da
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Extrapauta. O Presidente perguntou à Plenária se algum conselheiro teria destaques a fazer
referente a este ponto. Sem manifestações,  o Presidente iniciou o processo de votação para
aprovação da pauta. Sem votos contrários ou abstenções, a Pauta da presente Assembleia foi
aprovada. Após, passou para o ponto b) que refere-se da aprovação das Atas, informando que
pularia o item por não ter atas a serem aprovadas. Em sequência, perguntou aos Conselheiros se
tinham  algum  destaque  em  relação  aos  informes  dos  Expedientes,  que  são  os  itens  de
Comunicações.  Sem demonstrações  de  destaques  dos  informes  da  parte  de  Expedientes,  o
Presidente passou para o Ponto C da 1ª PARTE, que são as Comunicações dos Conselheiros.
Iniciadas as inscrições, o primeiro a se manifestar foi o Conselheiro Carlos Alexandre Veiga
Pereira, que falou o seguinte: “quero falar da luta que a categoria vem enfrentando a nível de
Brasília, para aprovação da derrubada do veto do tema que congela a progressão dos salários
dos Agentes Comunitários de Saúde. A categoria está muito apreensiva com essa questão e que
o  ano  de  2022  o  controle  social  possa  ter  mais  força,  ser  mais  atuante,  que  a  pandemia
estabilize e que possamos desenvolver o que este Colegiado procaniza.” Dando continuidade
aos inscritos, o Conselheiro Helderli Fideliz Castro de Sá Leão Alves, que falou o seguinte:
“Eu queria fazer uns informes no sentido que hoje teremos uma reunião no Conselho Interracial
na  qual  a  Nação-Mestiça  faz  parte,  levando  nossas  demandas  do  Amazonas  e  nossas
necessidades.  Também  queria  falar  a  questão  da  preocupação  com  essa  gripe  que  está
assolando nosso estado, alertar a população para que se tome os cuidados necessários, já que a
SES e a  SEMSA estão fazendo a sua parte.”  Em sequência,  Conselheiro  Walter  Gleyson
Nahim Silva,  que  disse o  seguinte:  “apenas  para  reforçar  a  gestão  que  eu cobrei  aqui  no
Plenário a questão do compressor da Unidade Santa Luzia e até hoje não resolveram, também
estive semana passada na UBS Lorencio Borgui a qual está precisando urgentemente de uma
reforma,  principalmente  no  forro  que  está  caindo  e  uma  caixa  d'água  que  não  tem  mais
serventia. Gostaria que a Semsa olhasse com carinho para nossas Unidades.” Continuando com
a lista, o Conselheiro  Marlene Pereira da Silva,  que falou o seguinte: “em primeiro lugar
gostaria de pedir desculpas ao Presidente por me manter afastada do Conselho recentemente,
devido  a  problemas  de  saúde.  Eu  estou  muito  gripada  e  estou  aqui  por  um compromisso
assumido. Houve uma reunião dos Conselhos Locais de Saúde do Oeste que foram feitas várias
retificações  dos Gestores e até o momento não vi  nenhuma atitude tomada em relação aos
pedidos dos gestores. Eu gostaria que o Subsecretário desse uma atenção melhor as Unidades
do Oeste, do Bairro da Paz, Lírio do Vale e outras.” Em seguida, o Conselheiro inscrito foi o
Conselheiro  Djalma Pinheiro Pessoa Coelho, que falou o seguinte: “apenas para responder
que nós temos um GT, que foi criando, que é chamado de GT de obras prioritárias, nessas obras
prioritárias nós fizemos o diagnóstico situacional  no início da gestão em relação a parte de
infraestrutura e nós temos sim o número de Unidades que vão receber melhorias em relação a
sua infraestrutura,  algumas em relação a ampliação, algumas com reformas e algumas com
lugares já com terrenos que vão receber Unidades para construção. Serão novas Unidades com
vazios existenciais. Como a prefeitura trabalhou com o orçamento aprovado da gestão anterior
que o Prefeito já afirmou que a atual gestão está trabalhando com o orçamento de 2 (dois) dois
bilhões de reais a menos que a gestão passada trabalhou. Então a Semsa fará essas questões do
GT com esta limitação, mas cumprirá com todos os pleitos necessários na saúde durante este
ano. Serão 16 (dezesseis) unidades revitalizadas e a prefeitura está fazendo o que pode com este
orçamento aprovado pela gestão anterior. Em relação a gripe, se trata da H3N2, da Influenza,
que  infelizmente  recebemos  uma  vez  ao  ano  a  vacina,  posto  que  na  campanha  já  foi
disponibilizada e a disponibilidade de doses segue um cronograma feito pelo Ministério da
Saúde, que o Dia D cobriu gestantes,  puérperas,  maiores de 60 anos,  menores de 5 anos e
profissionais  da  área  da  saúde.  Somente  depois  de  fechar  o  ciclo  para  essas  classes,  o
Ministério da Saúde abriu a vacinação para todas as idades para acabar e esgotarem estas doses,
o  qual  Manaus  fez.”  Continuando  com  a  ordem  dos  inscritos,  a  Conselheira  Raimunda
Vanilce Monteiro  Lima,  que disse o seguinte:  “gostaria  apenas  de complementar o  que o
Conselheiro Djalma já relatou, sobre as obras, se fará uma avaliação de toda a infraestrutura da
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saúde e a partir daí, a Gerência de Infraestrutura, que é responsável pelo pessoal de Engenharia
e  fizeram  uma  avaliação  e  categorizaram  as  unidades.  A  partir  daí  começamos  a  buscar
financiamentos  para  intervir  nas  Unidades.  Vocês verão  esses  números  mais  realísticos  no
nosso próximo plano orçamentário. Em 2022 Manaus vai se transformar em um canto de obras
da  saúde,  com mais  de  20  (vinte)  obras  da  saúde,  entre  reformas  e  construções,  algumas
unidades foram tidas como “sem reparo”, não tinham condições de melhorar com reformas. A
partir daí foi feito um estudo para viabilizar as obras de porte 4 nesses locais, duas delas são o
Dom Milton e o Luiz Montenegro do Lírio do Vale, essas foram tidas como não tinha mais
como melhorar e a partir daí foi decidido pela construção. Essas que estão programadas para
construção  em 2022,  são  financiadas  em parte  por  emenda  parlamentar  federal  e  também
programa  do Ministério  da  Saúde que resolveu bancar  algumas obras,  entre  construção  de
CAPS.” Último inscrito é o próprio Presidente do CMS/MAO, Conselheiro Jorge Luiz Maia
Carneiro,  que  falou  o  seguinte:  “gostaria  de  solicitar  da  Gestão  sobre  o  atraso  que  está
acontecendo  na  obra  da  Policlínica  Antonio  Reis,  recebemos  uma  queixa  de  usuários  e
questionamentos de quando irá retornar a plenitude do atendimento. Gostaria de informar que
participamos da abertura da Campanha de Vacinação Antirrábica no Centro de Controle de
Zoonoses e gostaria de ressaltar inclusive a eficiência e eficácia dessa campanha ao combate da
circulação do vírus da raiva do animal no ambiente humano.” Dando continuidade à pauta, o
Presidente passou para a parte de extrapauta que trata da  3ª PARTE – O QUE HOUVER,
iniciando pelo item 3.1, “Requerimento Nº. 002/2021 – Jorge Luiz Maia Carneiro - CMS/
MAO,  recebido em 14 de dezembro de 2021, pelo qual solicita,  em regime de urgência, a
criação e composição da Comissão Especial  de Coordenação do Processo Eleitoral – CCPE
2022, bem como Proposta de Cronograma para a execução do referido Processo Eleitoral. O
Presidente iniciou o debate informando que existe um prazo regimental de 90 (noventa) dias
para a conclusão do Processo Eleitoral. Informa que a Comissão Eleitoral tem como caminho a
elaboração do Edital de Convocação e do Regulamento Eleitoral. Para agilizar o Processo da
própria Comissão, eu já sugeri algumas datas, nós fizemos algumas contas juntamente com a
SETEC. A previsão da data do processo eleitoral é para o dia 11.03.2022, por ter a necessidade
de seguir uma série de procedimentos que precisam acontecer após a eleição para validar o
Processo.  Foi  pensado nisso tudo. Como o nosso mandato termina 27,  que se trata  de um
domingo,  nós  temos  que  ter  a  posse  dos  Conselheiros  antes  do  término  do  mandato  dos
conselheiros, pois ficaria um vácuo muito ruim. Neste sentido, temos que compor a Comissão
hoje, para que a partir de amanha já tenha validade legal e possa iniciar seus trabalhos para
fazer o Edital de Convocação e sua publicação. Após os debates dos Conselheiros, informando
e discutindo a possibilidade de participar do processo eleitoral de alguns conselheiros que já
estavam na  função  de  conselheiros  por  dois  mandatos.  Os  que  o  foram indicados  ou  que
sugeriram a própria entrada na Comissão de Coordenação do Processo Eleitoral – CCPE 2022
são:  Carlos  Alexandre Veiga Pereira (segmento trabalhador),  Marklize dos Santos  Siqueira
(segmento  trabalhador),  Silvio  Orlon  de  Castro  Chaves (segmento  gestor)  e  Débora  Costa
Miranda (segmento usuário) e também aprovaram, por unanimidade, a proposta de cronograma
para  a  execução  do  referido  Processo  Eleitoral.  Passando  para  o  item  3.2,  que  trata  do
Memorando  nº  005/2021  –  MMNP/SUS/DTRAB/SUBGAB/SEMSA, recebido  em 14  de
dezembro de 2021, pelo qual encaminha o Protocolo da Mesa de Negociação que dispões sobre
as pactuações realizadas na referida Mesa no exercício de 2021. o Presidente após a leitura do
Memorando  e  Protocolo  em destaques,  houveram alguns  debates  sobre  o  futuro  Concurso
Público a ser realizado pela Secretaria Municipal de Saúde de Manaus e logo após o Presidente
entrando em regime de votação, perguntou aos presentes os votos favoráveis,  contrários ou
abstenções,  sem  manifestações  contrários  ou  abstenções,  o  item  foi  homologado  por
unanimidade.  Retornando  para  a  pauta  em  sua  2ª  PARTE  –  ORDEM  DO  DIA.  D)
SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS,  no  item  2.1 que  trata  do  Requerimento  nº
07/2021  –  Conselheiro  Municipal  de  Saúde  Denys  Paixão,  recebido  em  22.11.2021,
encaminhado ao Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Manaus, pelo qual solicita a
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convocação à SEMSA, uma Apresentação sobre a implantação do matriciamento em saúde
mental  nas  36  Unidades  Básicas  de  Saúde,  conforme  Diretriz  nº  02,  item  2.1.17,  da
Programação Anual de Saúde – PAS 2021; (Para conhecimento). O Presidente informou que o
referido Requerimento foi encaminhado para a Semsa e o Departamento de Rede de Atenção,
que  por  sua  vez  indicou  a  servidora  Ephitmia para  fazer  a  apresentação  e  demais
esclarecimentos  do  colegiado.  A  Servidora  Ephitmia iniciou  sua  explicação  sobre  o
matriciamento na atenção primária e após algumas perguntas dos Conselheiros Municipais de
Saúde de Manaus, o  Presidente  agradeceu a apresentação e passou ao item 2.2, que trata da
Minuta de calendário das reuniões Ordinárias da Diretoria Executiva e Assembleias Gerais
Ordinárias do CMS/MAO de 2022;  (Para conhecimento e deliberação). O Presidente leu a
minuta do item e sem inscrições para debate, iniciou o regime de votação. Sem votos contrários
ou abstenções, foi aprovada por unanimidade. O Presidente agradeceu a todos pela presença. E
sem ter mais o que tratar, declarou encerrada, às 11h44, a 12ª Assembleia Geral Ordinária do
CMS/MAO. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariei e lavrei a presente Ata
com o auxílio da servidora Aline Aquino Afonso, que depois de lido e aprovado será assinado
pela Plenária deste Conselho Municipal de Saúde. Manaus, 15 de dezembro de 2021.

Ata aprovada na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, realizada
em ____ de _____________ de 202__.

      Jorge Luiz Maia Carneiro                                             Elson Moreira de Melo
                    Presidente                                                                   Vice-presidente

Francisca Sonja Ale Farias Girão                        Gabriela Imakawa Monteiro da Palma 
       1ª Secretária Executiva                                                2ª Secretária Executiva 
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